
 
 

Natal em Marte Colégio José Álvaro Vidal de Alverca 
 

Memórias de uma menina que sonha ser astronauta 
 
-10, 9, 8, 7........... - foi o início da contagem decrescente para a tão esperada 
partida da nave Beagle 3 (em homenagem à sonda que passou o Natal de 
2003 em Marte) para Marte, no dia 3 de Junho de 2015. 

Um grupo de seis astronautas - capitão Jonh Etram, uma portuguesa, 
um americano, um russo, um chinês e uma espanhola são as primeiras 
pessoas a irem a Marte. O dia da partida foi um dia de azáfama total. Milhares 
de pessoas estavam penduradas nas altas vedações que serviam de cerco na 
zona de partida tentando captar mais algumas imagens e pormenores da nave 
e dos astronautas, outras assistiam pela televisão ao maior acontecimento do 
século XXI. 
 Azáfama igual só mesmo quando Neil Armstrong pisou a Lua.  

Agora só temos que esperar seis meses para ver pela primeira vez um 
humano a pisar o solo do planeta que tanto ocupou o meu imaginário. 

Há muito que todos ansiavam por este momento, o momento em que 
muitos teriam a oportunidade de dizer: “Já só nos faltam sete planetas para 
sermos “donos” do sistema solar!”. Esta é sem dúvida uma viagem fantástica! 
Na Escola a minha professora falou que o Sol é uma estrela de pequenas 
dimensões e que quando o seu combustível se esgotar e passar por 
perturbações violentas, engolirá os três primeiros planetas. Será que quando 
isto acontecer já existirão humanos a viver em Marte? 

Até já estou a imaginar a publicidade: Está farto de verde? Não é 
claustrofóbico? Precisa de “Espaço”? Então vá a Marte... 

Estamos a 23 de Outubro, faz quatro meses que os astronautas 
partiram. Na primeira semana não se falava de outra coisa, a notícia ocupava 
todo o tempo de duração dos telejornais. Os astronautas irão comunicar 
amanhã com a família, é claro que comunicam com a Terra todos os dias, mas 
com a família é só duas vezes por mês. E quando chega esta altura já se sabe, 
todas as estações de televisão começam a fazer exclusivos e a tentar comprar 
as conversas, enfim, a tão polémica “guerra” das audiências.  

O tão esperado dia estava cada vez mais perto. As pessoas 
continuavam a fazer as suas compras de Natal nos centros comerciais, como é 
costume nesta época, mas no entanto, mesmo entre desconhecidos, não se 
fala noutro assunto a não ser a primeira viagem a Marte. Passados dois 
meses… Hoje, dia 23 de Dezembro, é certo que as audiências das televisões 
vão subir e todos os programas vão ser interrompidos para dar lugar a directos 
sobre o momento em que os astronautas penetrarão na atmosfera de Marte e 
pisarão o seu solo pela primeira vez. Até os mais pequenos deixaram os seus 
brinquedos e puseram-se mesmo em frente à televisão, para ver aquelas 
imagens estranhas que pareciam jogos de video-game. É claro que surgiram 
algumas perguntas como “Porque é que eles usam aqueles fatos?” ou “Porque 
é que a comida deles tem aquele aspecto?” 

 Fizeram-se programas televisivos interactivos onde as pessoas podiam 
telefonar e colocar as suas questões a especialistas: o físico e astrónomo, 



Máximo Ferreira assim como o grande investigador Manuel Paiva e seus 
colaboradores.  

Todos obtiveram as respostas...”Os astronautas só precisam dos fatos 
especiais quando saem da nave, as noites marcianas têm temperaturas muito 
baixas e por isso usam um casaco chamado “Absolute Zero” que mantém um 
calor confortável até menos 50ºC, nas naves usam roupa confortável. A comida 
“esquisita” é uma comida desidratada ou liofilizada. Devido à ausência de 
gravidade, não é conveniente comer alimentos sólidos, estes espalhar-se-iam 
pela nave...” 

Acho que estes cientistas foram escolhidos mesmo bem, porque 
responderam de uma forma explícita às perguntas dos comuns dos mortais e 
mesmo aqueles que não perguntaram por preguiça ou por vergonha ficaram a 
saber imenso, como eu! 

Jonh Etram ficou na história como o primeiro homem a pisar Marte. Dia 
23 de Dezembro de 2015!!!! 

Deu gosto ver aquela alegria, aquele entusiasmo, a prova que tantos 
anos de investigação deram os seus frutos. Atrás dele desceram os outros 
astronautas com um grande sorriso no rosto. Marte é muito bonito!!! Aquele 
tom vermelho que o faz parecer quente e acolhedor, é de facto incrível! 

Os astronautas passaram o resto da tarde terrestre a recolher material e 
também a recolher imagens.   

 A noite de dia 24 de Dezembro já chegou e vai ser uma noite em cheio 
para todo o Mundo por duas razões: é dia de Consoada e é o primeiro Natal 
festejado em Marte. Este Natal iria ser vivido com alegria por todo o Mundo, 
independentemente das culturas religiosas de cada um.  

Dentro da nave os astronautas prepararam tudo. À falta de um pinheiro 
de Natal foi criado um holograma que o representa, este é o pinheiro possível 
uma vez que todo o espaço disponível é vital.  

Faltava apenas colar alguns bilhetes e postais nas paredes da cabine, 
onde os astronautas escreveram mensagens de Boas Festas para os seus 
familiares e amigos.  Embrulhos não existiam...as prendas que os astronautas 
tinham para a família eram especiais e únicos...eram imagens de Marte! 

Era a hora de começar o jantar de família, que incluía arroz desidratado, 
peru liofilizado e um leite creme confeccionado para a ocasião e que intitularam 
de “Leite creme à moda de Marte”.  

Apesar do pouco diálogo que foi surgindo durante o jantar para que a 
comida não “voasse”, este foi bem agradável. Quando terminaram o jantar 
todos se dirigiram para junto da árvore de Natal, junto da qual se encontrava 
uma televisão com transmissão por satélite onde cada astronauta pôde ver a 
sua família em particular e mandar a sua mensagem de Boas Festas.  

Achei a ideia super original, não é qualquer pessoa que recebe um 
postal de Boas Festas com uma bonita imagem de Marte.  

A astronauta portuguesa mostrou que apesar das saudades, o bom 
ambiente e a animação permanecia e disse uma frase muito engraçada: “ A 
microgravidade que se faz sentir na nave é tanta quanto as saudades que eu 
tenho da minha família.”  

Depois de enviadas e recebidas as “prendas”, todos se prepararam para 
mais uma noite de sono, para no dia seguinte, dia de Natal continuarem as 
suas expedições pelo solo de Marte, na tentativa de concretizar os seus 
objectivos e os de todo o Mundo.  



Agora só nos resta esperar que os astronautas voltem em bem para 
junto das suas famílias.  
 
 

Tudo o que vi e aprendi nestes últimos meses foi espectacular e de 
certo que me marcará para sempre! 

 
 

Feliz Natal! 
 

Turma do 7º C do Colégio José Álvaro Vidal  


